
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  梅香苑 

 

□ 日時   平成 28年 10月 24日（月）午後 7時～午後 8時 44分 

 

□ 出席者  （市民） 32人（当該区：29人 その他：3人） 

     （執行部） 7人 

           市長、副市長、教育長、総務部長、総務部理事、教育部長、観光

推進担当部長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 7時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 7時 1分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 7時 3分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7時 41分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 8時 41分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 8時 44分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

給食について。 

給食がなく困っている。弁当では、隣の子

の弁当が気になったりもする。現在の状況

を教えてほしい。早く実施してくれないと

子どもが卒業してしまう。 

（市長） 

福岡市、筑紫野市がセンター方式の給食、春

日市、大野城市、太宰府市がランチサービス

を実施しています。太宰府市の中学校のラン

チサービスでは、利用が約 150食、1割程度

しか注文されていないという問題があるか

と思います。しっかり考えて取り組みたいと

思います。教育委員会からの答申、議会から

の要望も出ておりますので、どのような取り

組みが現実的に可能か検討します。いつから

とは申し上げにくいのですが、私は市民の皆

さまの理解を頂きながら進める事が大事と

思います。なるべく早くという気持ちでおり

ます。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

パークゴルフ場をつくってほしい。 

月隈や筑前町、金の隈などにあり、地域の

人は無料や割引料金で使える。子どもから

年配の人までだれでもできるスポーツなの

で、市民の森をそのようにしたらいいと思

う。太宰府市は競技人口が多いのだから。

市の人も視察に行ったらいい。 

（市長） 

考えたいと思います。 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

高雄公園に来ている人は決まった人ばかり

だ。公園があること自体知らないのではな

いだろうか。イベントをしたり、広報で紹

介したり、利用者が増えるようにしたらい

い。 

 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

高雄交差点の信号について。 

パチンコ店隣の細い道の信号が短い。短す

ぎて信号無視も多く危ない。2 台しか通ら

ないから、せめて 5台は通してほしい。 

（副市長） 

信号の調整は警察との相談が必要です。信号

は秒の世界で、他の渋滞を招くこともありま

す。ご要望として十分にお伝えします。 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

高雄交差点の問題は南小校区全体の問題。

国道で交通量も多く、改善しなかった過去

がある。せめて 10 秒はほしい。ここの通

過が難しいので、迂回路を使う車もある。

朝は高校の自転車もあるし、大変危険。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

松川運動公園は日陰になる所がない。屋根

つきの東屋みたいなのがほしい。 

（市長） 

昨日は市内のソフトボール大会がありまし

た。上がってきた所にはいすと屋根があった

ように記憶しております。 

それは試合をする人用だ。 （市長） 

それ以外という事ですね。 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

体育センターから老人センターまで駐車場

がない。太宰府は福祉に関する施設がない。

将来的に考えてほしい。 

（市長） 

志免町にはシーメイトがあります。炭鉱跡の

助成金を利用しているかと思います。大野城

市には 4カ所のコミュニティセンター、小郡

市にも大きな施設があると聞きます。総合福

祉という考えで、検討していきたいと思いま

す。子どもが集まって遊べる施設を、という

声もあります。体育館、社協、ルミナス、老

人センター、いきいき情報センターをどうす

るのか、大きな課題と思います。しっかりご

意見を反映させていく必要はあると思いま

す。 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

梅香苑は、 

○西鉄バスが通っているので二日市へは便

利だが、五条へは 190 円かかるので、100

円で行けるようにしてほしい。 

○2 時間に 1 本なので、せめて 1時間に 1

本にしてもらわないと乗らない。 

○西鉄バスが走っている所にはまほろば号

を走らせられないのなら、西鉄バスの割引

券を発行してほしい。 

（地域づくり課長） 

まほろば号は交通空白地を補うバスとして

始まりました。始まった経緯から考えます

と、こちらの地域は西鉄バスが走り二日市ま

で行けると言う、交通手段に恵まれた地域と

いう部分もございます。料金やまほろば号の

時間帯など問題はあります。選択肢があると

いう反面、まほろば号をもう少し便利よく使

いたいという気持ちは分かります。市として

考えていかなければいけない事とは思いま

すが、西鉄バスとの時間調整等や料金の話な

どしていければと思います。ただ、右から左

にはいかない問題です。 

質

問

者

意

見

１ 

あまり乗っていないのに多くの経費をかけ

てもったいない。もっと必要な所もある。 

経費だけみれば言われる通りですが、交通が

不便な所の外出支援という目的があります。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

９ （参加した市民） 

利用者が少なくても、税金を入れてバスを

走らせてあるのは、助かっている人がいて、

いいことと思う。（ただ 100 円で乗れるよ

うにしてもらいたい） 

 

質

問

者

10 

意

見

２ 

梅香苑入口交差点の電話線の電柱が道には

み出しているため、車の交差ができない。3

本ほどある。 

7 月に建設課が現地調査に来て、ＮＴＴと

も話し、現在は建設課管理係の預かり事項

になっているはず。何年にも渡って要望し

てきた。 

確認し、後日自治会長を通じて回答します。 

【後日回答：建設課】 

現在ＮＴＴと協議をしていますが、電柱の移

転先が難しく、ＮＴＴに移設先を検討してい

ただいています。地権者協議が進んでいない

こともあるので、市としても協力していきた

いと考えています。 

また、移転場所によっては市の全額負担にな

るため予算措置も必要になります。 

経過につきましては、自治会長へ報告をいた

します。 

意

見

３ 

側溝に蓋をしているが、蓋が高くなってい

るため、道の真ん中に水が溜まって流れる

状態になっている。改善を求む。 

【後日回答：建設課】 

市営土木の中で計画的に実施していきます。 

意

見

４ 

梅香苑二丁目 25番の十字路について。 

通学路になっているが横断歩道がない。8

月 30 日に筑紫野警察署と協議中と回答が

あったが、その後文書で回答を求めたら回

答がない。回答してほしい、できれば文書

で。 

【後日回答：建設課】 

8 月 30 日に筑紫野警察署との協議を行いま

して、警察署としては、市として交差点改良

の設計を持って再度協議をしてほしいとの

ことでしたので、現在交差点改良の設計協議

を行っているところです。ご存じのとおり、

傾斜のある道路との交差ですので、歩行者・

車両の安全を考えながらの設計になります

ので、時間がかかっており、今年中には再協

議を行い、要望を行うことにしております。

今後も経過報告をしながら進めていきます。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

11 

意

見

１ 

今度の市長は文化に造詣が深いと聞いた

が、文化に関する予算が少ない。九響フィ

ルを呼ぶくらいはしてほしい。 

（市長） 

九響を呼ぶという話はございますが、プラ

ム・カルコア太宰府の市民ホールは、フルオ

ーケストラが並ばないという問題もござい

ます。昨日は市民吹奏楽団の皆さんに総合体

育館で音を出していただきましたら、残響が

残りまして、そういう問題はあると思いま

す。市民音楽祭も数年前から行われており、

水城築造を記念したミュージカル ASUKA

もございました。今議論しておりますのは、

明治維新 150 年を迎えるにあたって、「維新

前夜の太宰府」ということで、例えば小学生

が坂本竜馬に扮するなど、そのようなことが

あっても私は良いと思っています。 

質

問

者

12 

意

見

１ 

クリーンデ―の在り方を考える時期だと思

う。高齢者も多くなり、参加しない人も多

い。自治会で考えるのではなく、市で考え

るべきだ。できることなら市で業者を頼ん

でしてほしい。費用は分割すればいい。 

（市長） 

ご要望としてお受けいたします。 

質

問

者

13 

意

見

１ 

公民館に駐車場がない。サークル活動は活

発に行っている。防火水槽があって駐車で

きない。改善してほしい。 

 

質

問

者

14 

意

見

１ 

梅香苑入口の電柱は電話線である。建設課

管理係の預かり、継続事項になっているは

ずだ。何年にも渡って要望してきた。 

【後日回答：建設課】 

質問者 10・意見 2 に記載のとおり回答しま

した。 

意

見

２ 

梅香苑二丁目 25番の十字路について。 

通学路になっているが横断歩道がない。信

号機の要望を自治協議会として要望した

ら、道幅が広すぎてつけられないと回答が

あった。現在は暫定的なものと思うが、赤

いタイルを貼ってもらっている。歩道の段

差はきつく、横断歩道は南北にしかない。

過去の記録を確認して善処してほしい。 

【後日回答：建設課】 

質問者 10・意見 4 に記載のとおり回答しま

した。 
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